

# Ribera Inmigra

Aranda de Duero - nº 54 - Abril 2023 - Suplemento a la revista Burgos Inmigra nº 70

## Semana Santa

## Actualidad

**L**a Semana Santa es una de las señas de identidad de la Ribera del Duero, especialmente por las cofradías de muchas parroquias y pueblos, los desfiles procesionales a lo largo de unos cuantos días con preciosas imágenes, y algunas costumbres propias como pueden ser la Bajada del Ángel en Aranda, la Procesión de los Sayones en Roa o el Viacrucis viviente en Arauzo de Miel. Esto hace que cada vez más personas venidas de otros países vayan incorporándose en estas tradiciones religiosas.

Además, hay otros acentos distintos que se han introducido desde hace unos años, como por ejemplo la celebración de la Pascua Ortodoxa tanto en Aranda como en Roa (este año, una semana después de la católica). E incluso esta vez coinciden ambas Semanas Santas en pleno mes de Ramadán, que para los musulmanes supone una experiencia religiosa fuerte, su principal mes.

La fe, en sus diversas manifestaciones, sigue presente en nuestro pueblo, en sus raíces más antiguas y en sus manifestaciones más recientes. Qué oportunidad tan bonita para conocernos, enriquecernos con la diversidad y compartir todo lo que nos une.

¡Feliz Pascua!



Comentario

### Concurso escolar de Migraciones

El sábado 4 de marzo se entregaron en Burgos los premios a los 15 alumnos ganadores del XIV Concurso escolar de migraciones, con el título "Aquí construimos un futuro con migrantes y refugiados".

En esta ocasión participaron 6 colegios de la Ribera del Duero: San Gabriel de La Aguilera, Riberduero de Fuentespina, y Vera Cruz, Castilla, Santa Catalina y Dominicas de Aranda, con un total de 740 alumnos. 8 de los premios se vinieron al sur de la provincia:

· En Primaria, **Violeta Blanco** (2º), **Lidia Abejón** (3º) y **Valeria López** (6º), del colegio Dominicas; y **Saúl Araúzo** (2º) del colegio Riberduero.

· En Secundaria, **Elia Colino** (2º), **Silvia Simón** (3º) e **Inés Otero** (4º), del colegio Dominicas; y **María Bartolomé** (4º) del colegio San Gabriel.

Todos los trabajos estarán expuestos en la Casa de Cultura de Aranda entre el 20 y el 28 de abril.



junio  
**17**  
sábado

### XIV Encuentro de naciones

Puestos de países, productos típicos, música, oración, convivencia...

**5 de la tarde**

En el colegio Dominicas



# Rossana Yasmín Martínez Raudales

Natural de Honduras

Cofrade en Santa Catalina



**¿Cómo y cuándo llegaste desde tu país hasta España, y en concreto en Aranda?**

Tengo 52 años, Soy de La Ceiba, Honduras. Llegué a España en verano del 2002, por Iberia. Tengo una hermana en Sacramenia, que me invitó a venir; las cosas en mi tierra no

iban muy bien por falta de oportunidades. En Aranda me vine a vivir cuando me casé en 2009.

**El trabajo es esencial para la integración. ¿Encontraste pronto un trabajo?**

Encontré un trabajo en principio sin contrato, donde trabaja muchas horas al día y me ofrecieron hacerme papeles, y eso nunca llegó. Salió una oportunidad de trabajo para el cuidado de una señora mayor, donde sí se hicieron las cosas bien, con un contrato de trabajo donde pude arreglar los papeles; estuve 2 años, hasta que falleció. Fue una experiencia muy bonita, me trataron como una más de casa, con su confianza y estima hacia mi persona.

**¿Qué es lo que más te gusta de Aranda y lo que más echas en falta de tu país?**

Me gusta mucho la tranquilidad y las bodegas subterráneas, me parece una obra de arte de mucho trabajo y sacrificio. De mi tierra echo de menos a mi familia.

**Te has incorporado a una cofradía de Sema-na Santa. ¿Cómo vives tu fe en esos días tan especiales para los cristianos?**

Sí, estoy en la Hermandad 'Jesús Camino del Calvario', donde he tenido la suerte de contar con el Hermano Mayor Enrique, una persona muy noble y que te apoya en cualquier momento que lo necesitas; somos de muchas nacionalidades, nos han acogido con mucho cariño y apoyo. Vivo la fe con mucha ilusión y sentimiento, momentos para hacer alguna promesa a modo de petición: que tengamos salud, trabajo, hemos pasado años muy difíciles de salud por familiares y amigos, y dando gracias a Dios por seguir avanzando en la fe.

**¿Qué dirías a aquellos que tienen recelos, miedo o rechazos hacia las personas que llegáis de otros lugares?**

Es importante en primer lugar integrarse, respetar las costumbres donde llegamos. Es normal tener recelo, pero siempre hay que dar una oportunidad a las personas, conocerlas antes de generalizar: venimos a trabajar y dar lo mejor de cada uno. Llevo trabajando 16 años en la Residencia *Ciudad de Aranda*, donde he trabajado con esfuerzo y cariño a los residentes y donde he tenido un trato muy bueno por parte de mis jefes.

## ... y cifras

### 7 municipios más poblados de la Ribera del Duero y número y porcentaje de extranjeros empadronados

(Datos oficiales del Instituto Nacional de Estadística a 1 de enero de 2022)

Municipio	Nº habitantes	Nº extranjeros	Europa	América	África	Asia	Principal nacionalidad
Aranda de Duero	33.172	3.987 (12'0%)	1.609	1.520	747	111	Rumanía (661)
Roa de Duero	2.201	400 (18'2%)	341	20	30	9	Rumanía (259)
Fuentespina	779	33 (4'2%)	22	11	0	0	Bulgaria (11)
Villalba de Duero	714	53 (7'4%)	45	8	0	0	Bulgaria (27)
Fresnillo de las Dueñas	687	43 (6'3%)	23	6	14	0	Marruecos (13)
Castrillo de la Vega	627	67 (10'7%)	54	9	4	0	Bulgaria (36)
Torresandino	583	23 (3'9%)	22	0	1	0	Rumanía (12)